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凝聚奋进力量凝聚奋进力量 共同走进春天共同走进春天

每年“两会”，大家最关心的莫过于

民生话题，今年也不例外。

在州政协第十三届委员第二次会

议上，记者获悉，围绕民生改善求实效

的 提 案 就 有 19 件 ，占 立 案 提 案 的

32.76%，主要涉及寺院建设、火葬场建

设、城市停车场规划建设等方面。比

如，《关于要求在同仁地区修建停车场

的提案》，由同仁县投资513万元，修建

停车场 6个，可容纳车辆 360辆。这些

实实在在的民生行为，确保公共资源最

大限度地服务最广大群众，不断提升我

州各族群众的幸福指数，也真正让人民

群众过上富足而有品质的生活。

从今年“两会”政府工作报告中可

以得知，我州始终把保障和改善民生作

为一切工作的立足点，从群众的“难点”

“痛点”入手，坚持小财政办大民生的理

念，千方百计增加民生领域投入，民生

支出占财政总支出的 81.3%。脱贫攻

坚首战告捷。全方位构建和落实脱贫

攻坚政策体系，实施“互联网+精准扶

贫”工程，全年投入专项扶贫资金6.2亿

元，一批特色产业脱贫项目启动，开工

建设易地搬迁扶贫项目 4133户 16119
人，“雨露计划”短期技能培训 2200
人。出台贫困人口医疗、养老保险费用

代缴政策和贫困家庭大学生资助办法，

落实贫困人口生态公益性岗位 5978
个，16个贫困村退出、5400名贫困人口

脱贫，河南县“摘帽”顺利通过省级验

收，成为青南地区首个脱贫“摘帽”县。

今年，我州又送出十个民生大礼

包，每一个都关乎大家的切身利益，并

且投入大量的“真金白银”，通过每年这

样的盛会，进一步知民情、顺民意、解民

忧、增民利，把各项惠民政策落实到人

民群众的生产生活中，让我们从心底产

生温暖和幸福！

随着大美青海，秘境黄南旅游
热的兴起，州府所在地同仁县被越
来越多的人所熟知，原本宁静祥和
的同仁正在发生着天翻地覆的变
化。今年，省“两会”《政府工作报
告》中提出，“十三五”期间我省要
加快同仁县等五县撤县建市步伐，
这对发展中的同仁和同仁人来说，
是一次实现梦想的契机。

2 月 14 日，州“两会”召开，在
《政府工作报告》中同仁县撤县建
市正式提上日程。据同仁县县长
罗富贵介绍，近年来，同仁县委、县
政府按照“南提、北扩、东西延展”
的城镇建设思路，以全力打造“新
兴文化旅游城市”为目标，统筹规
划，合理布局，完善功能，突出特
色，城镇基础设施建设、公共服务
功能不断完善，为同仁县顺利完成

“撤县建市”奠定了良好的基础。
罗富贵表示，下一步同仁县将

围绕“撤县建市”工作，不断加强和
完善城镇基础设施建设。南城区
进一步开展城镇环境综合整治、加
强河道治理，打造以热贡文化为特
色的城市风貌为重点，提升城市服
务的综合功能，改善人居环境。北
城区以西成铁路站点建设为核心，
建设文化基础设施集群和综合交
通枢纽，不断提升隆务城区整体形
象，着力将同仁县建设成为延续历
史文脉、承载文化记忆的藏区历史
文化名城。

“县”和“市”的一字之变，对于
城镇和百姓来说受益匪浅。同仁
县作为我州政治经济文化中心，在
青海南部有着举足轻重的地位，无
论从经济上，还是文化上，撤县建
市都可以让同仁获得更多的发展
机会，同时，也将使同仁县的基础
设施得到根本性转变。

保障和改善民生是一切工作的立足
点，2016 年，我州民生工作从群众的“难
点”、“痛点”入手，坚持小财政办大民生的
理念，实现了 16个贫困村退出，5400名贫
困人口脱贫任务，河南县成为首个“脱贫摘
帽县”，脱贫攻坚首战告捷。

两会上，河南县委韩华书记说：“我县
通过长期宣传党的惠民政策，实现了农牧
民群众思想上的转变，并在“1+8+10”政策
体系的推动下，以精准识别，精准落实的方
式，彻底扭转了农牧民群众的贫困面貌，打
赢了脱贫攻坚战。接下来我县将进一步启
动小康村建设，通过生态产业以及一、二、
三产业的融合发展带动小康社会的发展，
走小康征程，实现农牧民群众生活面貌更
高层面的改变。”

同仁县作为今年脱贫摘帽县，将保质
保量完成 29个贫困村，1.24万贫困人口的
脱贫任务。为此，各乡镇积极开展工作，吹
响了打赢脱贫攻坚战的号角，通过景点旅
游，合作社发展，农畜产品升级等产业的发
展带动本乡经济发展，落实脱贫项目，准备
坚决打赢脱贫攻坚战。

产业发展是破解扶贫“痛点”和“难点”
的根本之策，我州将落实好扶贫产业园，旅
游扶贫等项目，用足用活互助资金和产业
资金，推动贫困人口长期稳定脱贫，努力实
现全州精准脱贫和全民奔小康。

少年强则国强，少年智则国智，教育是民族
进步发展的基石，在今年的“两会”上，代表委员
们对我州的教育事业积极建言献策，希望能够进
一步推动我州教育事业的发展。

2016年我州落实资金41064万元，大力支持
教育发展。然而还存着着诸多问题，比如双语人
才培养力度不够、教师队伍不稳定、办学基础设
施差、职业教育办学规模小，专业设置不合理等
问题。

政协委员巴音巴图希望能够提高学校管理
层行政级别和教师待遇，增加教研室和双语幼师
编制；杜绝教师频繁调动现象，加强学校师资队
伍建设，保障学校后勤服务。委员瓜什则仓·洛
藏久美旦巴尖措建议积极争取教师编制，不断壮
大教师队伍，全面提升全州教育发展水平，加强
学前教育双语教师队伍建设。

2月14日，乔学智州长在参加政协十三届二
次会议教育文化组讨论时指出，百年大计教育为
本，教师是第一民生，是自治州发展的基础、进步
的脊梁，必须坚定不移地实施科教兴州战略，全
面贯彻党的教育方针，把促进教育服务均等化和
提升教育质量作为基本导向，统筹推进各类教育
均衡发展。

今年是我州实施“十三五”规划的重要一年，
我州教育发展面临的形势严峻、任务艰巨。站在
新的起点，面对新的征程，州委州政府将高度重
视，集中力量解决全州教育发展中的新情况新问
题，努力推动教育事业再创辉煌。

文化旅游产业是黄南州向全国乃至全世界展示

黄南形象的一张重要名片，只有充分认识到文化旅游

产业对黄南经济转型和城市转型的重大意义，才能让

黄南文化走出去。在 2月 14日召开的黄南州“两会”

上，来自文化旅游界的委员们表示今后要一如既往履

行好委员职责，为黄南文化旅游事业发展建言献策。

针对景区旅游文化硬件设施跟不上的情况，斗格

日委员提出：“同仁地区市政基础设施建设不合理，公

共厕所、停车场、休闲场所等设置太少，对游客和市民

日常生活带来诸多不便，建议合理设置公共服务设

施，加强保护力度。”

更登达杰委员提出，要进一步加大热贡艺术文化

培训及传承保护力度；加大热贡艺术从业人员的培训

力度，打造热贡艺术文化品牌；成立热贡艺术文化保

护拯救协会。

赵显祥提出，黄南属于三江源地区，要打造生态

文化，彰显黄南特色，挖掘本地区民俗文化，打造特色

小城镇，树立旅游品牌，将文化产业与精准扶贫结合

起来，努力把文化打造成富民产业，让牧民从中受益。

乔学智州长就热贡文化的传承发展问题指出，热

贡是全国第三个文化生态保护试验区，在全国众多文

化品牌中独树一帜，保护、传承和发展好热贡艺术是

我们的历史重任。但是目前我们做的远远不够，今

后，州委、州政府将全力推动热贡文化品牌走向全国

乃至全世界，使之成为黄南国民经济的战略性支柱

产业。
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